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慶應義塾大学 名誉教授 

田中 俊郎 氏 

「なぜ英国は EU 統合から距離をおこうとするのか」 

（内海 基二 会員ご紹介） 

本日の卓話 

ユネスコ（国際連合教育科学文化機関）・世界遺産
の仕事に長く携わっていましたので、本日はその時の
お話をさせて頂きます。 
まず、現在の世界遺産ですが、世界に 1,000 箇所

を超えるほど存在しています。その内、日本には 18箇
所の世界遺産があります。また、今年 7月にトルコのイ
スタンブールで開催される世界遺産委員会で、上野
のル・コルビュジェの建築作品が世界遺産に登録され
ることがほぼ決定しています。日本は来年に、九州の
沖ノ島・宗像大社を推薦しようとしています。 
この世界遺産の推薦に関して申し上げると、推薦は

年々難しくなっています。世界各国において、観光業
は一大産業であり、世界遺産に登録してもらおうと各
国の熾烈な競争が背景にあるがゆえ、ユネスコの人
手が足りない状況にあり、現在では毎年各国 1 件しか
推薦できません。かつてイタリアでは、年 10 件のペー
スで推薦していたため、今では 50 数件登録されてい
ますが、日本は世界遺産条約に20年遅れて加入した
影響もあり登録数で後れを取っています。 
世界遺産は、大きく「有形遺産」と「無形遺産」の 2

つに分かれています（有形遺産は更に「自然遺産」と
「文化遺産」に分かれています）。富士山を世界遺産
にしようと動いていた当初は、自然遺産として登録しよ
うとしていましたが、道路等の開発が進んでいたことで
自然遺産としての登録が難しいと判断され、文化遺産
としての活動に切り替えた経緯があります。富士山は
精神的・宗教的に信仰の対象としての意味合いを強く
持っていたため、この切り替えが可能でした。三保の
松原については、当初除外しようとの判定が出ていま
したが、21 ケ国からなる世界遺産委員会の各国大使 
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～ｲﾝﾀｰﾝｼｯﾌﾟ委員の委嘱～ 

インターンシップ委員会より、 

インターンシップ委員を委嘱 

されました。 

への説得活動によって登録が実現しました。 
 和食が無形遺産に登録される際には、サブタ
イトルに「正月料理を中心として」を添えて出す
ことにより専門家の評価を得ることに成功しまし
た。無形遺産の登録にあたっては、放っておく
と今後なくなってしまう可能性のあるものを守る
目的意義があるため、和食のみでの登録は難
しかったと言えます。 
世界遺産への登録には、まず専門家の評価

を受けなければなりません。かつては、ロビー活
動（ロビイング）によって、ゴリ押しで世界遺産に
登録してもらうこともありましたが、この専門家の
評価を尊重しようというのが現在の主流です。
①専門家による評価の意義、②各国間の政治
的・経済的取引の材料にされないこと、③価値
のある遺産のみを世界遺産に登録すること、等
が見直されていると言えます。 
世界遺産の登録をめぐっては、色々な事情が

存在していることをご理解頂ければ幸いです。 

～前回の例会～ 
 

内閣官房参与・千葉科学大学学長 

木曽 功 氏 
 

演題は、「ユネスコと世界遺産」 

（紹介：長尾 正平会員） 

～記念品の贈呈～ 
冨岡前年度幹事へ記念品

が贈呈されました。 

1 年間お疲れ様でした！ 

～感謝状の授与～ 

ロータリー米山記念奨学

会より、個人平均寄付額

2 万円達成クラブの感謝

状を授与されました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

会報委員会 委員長 高橋秀一郎 副委員長 伊賀大祐  委員 冨岡洋一 中井隆三 福本正勝 関 隆利 

 

次回 7 月 26 日（火）は、 

佐藤 公博 会員 の 

「イニシエーションスピーチ」 

です。 

次 回 例 会 の予 定  

ニコニコボックス 
● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● 

 

中西 英一郎 米寿のお祝いの花ありがとう。 

冨岡 洋一  昨年度は大変お世話になりまして有難 

うございました。皆様の優しいお気持ち

に支えられて、何とかつとめを果たすこ

とが出来ました。今期も、親睦を宜しく

お願い致します。 

村木 茂    先週は欧州出張で失礼いたしました。 

長尾年度サポートさせて頂きます。 

宜しくお願いします。 

 

○会長報告（代理：陣内副会長） 
・長尾会長が検査入院されているので、代わりに
ご報告申し上げます。 

・昨日、地区会長幹事会が行われ、地区の委員
会報告等がありました。ガバナー月信が発信さ
れているので、皆さんご一読をお願い致します。

・ロータリー米山記念奨学会より感謝状が届いて
います。個人平均寄付額 2 万円達成クラブへの
感謝状です。ご協力ありがとうございました。 

・インターンシップの委嘱状が届きました。当クラ
ブでは、昨年に引き続き大塚会員にインターン
シップ委員をお願いしています。 

 

〇幹事報告 
・「上期の会費請求書配布」について 

   上期の会費請求書を皆様の BOX に配布致しま
した。 

・「RC アトランタ国際大会」について 
   昨日、第 1 回地区会長幹事会に出席して参りま

した。2017 年 RC 国際大会（アトランタ）の参加目
標人数は 300 人です。 

 
〇委員会報告 
 ・親睦委員会より – 冨岡 委員長 
   柿崎での棚田支援が 14 年目を迎えました。今

年は 8 月 26 日（金）～27 日（土）に一泊で柿崎
棚田視察旅行を行います。現在 12 名が参加予
定ですが、なるべく多くの方にお越し頂きたいと
思います。ご都合合わせのうえ是非ご参加下さ
い。 

 ・ＳＡＡより – 鞍掛 委員長 
   本日 7 月 12 日（火）の中華料理は、楼外楼では

なく、第一ホテル直営の中華料理です。次月以降
もう一度第一ホテル直営の中華料理の提供を予
定していますので、ご意見等ございましたらお申し
付け下さい。 

本日の歌 「鉄 道 唱 歌 ～東 海 道 編 ～2 番 」 
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■ 7 月 12 日例会プログラム 
1．点鐘  2．ロータリーソング「我等の生業」、 

本日の歌「鉄道唱歌～東海道編～1 番」  
3．冨岡前年度幹事へ記念品贈呈 
4．地区インターンシップ委員大塚様へ委嘱状 
5．（副）会長報告  6．委員会報告  7．卓話  
8．クラブ協議会  9．点鐘  

 
■ 出席報告     

7 月 12 日出席者 37 名 ビジター2 名 出席率 66％ 
7 月 5 日出席者 37 名 メーキャップ 9 名 計 46 名 

会員数 59 名 出席対象者 56 名 
修正出席率 82％ 

■ ビジター（敬称略） 
長家 靖（岡山南）、児玉 裕司（東京西） 

第 1452 回 例 会 報 告  


